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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE MARDI 7 JUIN 2005 
Académie de danse de l’Outaouais 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur François Dubé, citoyen 
  Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module - Culture et loisirs 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Éric Soucy, personne-ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 
INVITÉS : Monsieur Jacques Briand, chef de division – Animation culturelle 
 Monsieur Michel Choquette, revitalisation du quartier St-Roch 
 Monsieur Pierre Boileau, projet - école secondaire Hormidas-Gamelin 
 Monsieur Léo Marleau, projet - école secondaire Hormidas-Gamelin 
 Monsieur Sylvain Charron, projet - école secondaire Hormidas-Gamelin 
 Monsieur Mathieu Dupont, projet - école secondaire Hormidas-Gamelin 
 Madame Karine Desaulniers, projet - école secondaire Hormidas-Gamelin 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres ainsi qu’aux invités. Elle est fière du succès des deux 

événements élogieux qui ont eu lieu récemment tels : le 17
e
 Colloque Les Arts et la Ville ainsi que le 40

e
 

Congrès annuel de la Fédération des sociétés d’histoire du Québec. Il est demandé que les organisateurs locaux 

reçoivent des félicitations pour la qualité, le programme, la participation et le rayonnement démontré. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

La réunion débute. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par André Laprise d’adopter l’ordre du jour avec le retrait du 

point 6 « Situation actuelle – Productions double visions ». Il sera à l’ordre du jour d’une prochaine rencontre. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 2 MAI 2005 ET SUIVIS  

 

Il est proposé par François Dubé et appuyé par Maxime Pedneaud-Jobin que le procès-verbal de la rencontre du 

2 mai 2005 soit accepté avec les modifications suivantes : 

 

 Au point 10, il faut lire : Monsieur Jean aimerait bien que la Ville puisse réunir les journalistes pour faire 

connaître la région de l’Outaouais afin qu’ils sachent qu’elle est au Québec. 
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Suivis : 

 

 Les suivis ont tous été effectués. 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a deux personnes du public dans la salle et aucune ne prend la parole. 

 

Monsieur Joseph De Sylva quitte son siège à 19 h 30 

 

5. REVITALISATION DU QUARTIER ST-ROCH - QUÉBEC 

 

Monsieur Michel Choquette de la Ville de Québec donne des informations sur le déroulement du projet de 

revitalisation du quartier St-Rock. Par la suite, il présente une vidéo démontrant le résultat obtenu. Un 

document est également distribué et la période de questions débute. Monsieur Choquette précise que ce 

projet a été réalisé grâce à la vision, à la population qui voulait améliorer leur quartier ainsi qu’à l’appui 

politique obtenu. Les trois principaux services impliqués ont été l’Urbanisme, la Planification stratégique, 

les Arts et la culture. Il faut préciser que ce quartier est toujours en développement. 

 

La présidente remercie Monsieur Choquette de s’être déplacé pour présenter ce grand projet réalisé et lui 

remet un livre de Dallaire. 

 

 

6. SITUATION ACTUELLE – PRODUCTIONS DOUBLE VISIONS 

 

Ce sujet retiré et reporté à une date ultérieure. 

 

 

7. PROJET SCOLAIRE COMMUNAUTAIRE - ÉCOLE SECONDAIRE HORMIDAS-GAMELIN 

 

Monsieur Pierre Boileau présente les responsables du projet qui l’accompagnent. Il s’agit de Léo Marleau, 

Sylvain Charron, Mathieu Dupont ainsi que Karine Desaulniers. 

 

Monsieur Boileau explique le projet scolaire de l’école secondaire. L’objet du projet est de revitaliser 

l’auditorium pour en faire un lieu de diffusion culturelle. Une présentation est faite pour faire connaître les 

détails. Dès septembre, le lieu sera accessible. Ils demandent l’appui de la Commission d’ici la fin juin qui 

les aidera grandement pour la réalisation. 

 

Le sujet sera discuté à la rencontre du 27 juin et une lettre leur sera transmise. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

8. DÉPÔT – PROCÉDURE D’INTERVENTION POUR LA RÉCEPTION ET LE TRAITEMENT DES DONS ET LIVRES 

ÉLAGUÉS 

 

La directrice du Service des arts, de la culture et des lettres dépose la procédure d’intervention élaborée par 

le comité de travail. Cette procédure a également été déposée aux citoyens venus ultérieurement à une 

rencontre de la Commission manifester leur insatisfaction. 

 

 

DEMANDES DE SUBVENTION – LES RÉSIDENTS DU PLATEAU 

 

Le Service des arts, de la culture et des lettres a reçu en mai la demande de subvention de l’organisme Les 

résidents du Plateau pour l’événement des mardis classiques pour l’année 2005. Après étude du dossier, le 

Service recommande de leur accorder un montant de 800 $. Les membres sont d’accord avec la 

recommandation du Service, cependant, il est demandé qu’une note leur soit envoyée en leur précisant les 

directives à suivre et tout particulièrement pour l’échéance de la remise de la demande à la Ville. La 

présidente désire également que les directives leur soient transmises verbalement. Il faudra aussi leur 

préciser qu’à défaut de remettre leur demande avant la date d’échéance pour les prochaines années, leur 

dossier ne sera pas étudié. 

 

Il est proposé par Mireille Apollon et appuyé par François Dubé de recommander un montant de 800 $ à 

l’organisme Les résidents du Plateau en leur transmettant, par écrit et verbalement, les directives à suivre par 

les organismes culturels pour faire une demande de subvention à la Ville. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Rapport mensuel de mai 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de mai du Service des arts, de la 

culture et des lettres. Elle mentionne également les dossiers qui sont en cours de réalisation, tels que : 

 

 Budget 2006 

 Suivi de la politique 

 Deux études (bibliothèque et musée) 

 

 Vente de livres usagés 

 

La vente de livres usagés a eu lieu le 4 et 5 juin dernier et ce fut un succès. Les ventes ont dépassé celles 

de l’an dernier pour environ 1 000 $. 

 

 Coup de chapeau 

 

Dans le concours de l’Association des communicateurs municipaux du Québec, la Ville de Gatineau a 

reçu une Plume d’argent dans la catégorie « Information et sensibilisation » soulignant l’excellence de sa 

démarche entourant les consultations publiques, l’élaboration et le lancement de sa première politique 

culturelle. Il est suggéré de transmettre une note de félicitations à la firme de consultants ainsi qu’aux 

responsables du Festival de montgolfières qui ont travaillé à ce succès. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Théâtre de l’Île – 30
e
 anniversaire 

 

Le lancement Théâtre de l'Île de la saison 2005-2006 et l’annonce des activités du 30
e
 anniversaire aura 

lieu le jeudi 9 juin au Théâtre. Les membres sont invités à y participer. 

 

 Fleurs de macadam 

 

L’événement fut un succès. 

 

 Nouveau président – Fédération des sociétés d’histoire du Québec 

 

Monsieur Richard Bégin est le nouveau président de la Fédération. Une lettre de félicitations lui sera 

transmise par le Service. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

 Journée Graffiti de la Commission Jeunesse 

 

L’événement s’est très bien déroulé. Les citoyens verront les graffitis produits lors de cette journée sur 

les véhicules de déneigement des employés de la Ville dans différents lieux pendant l’été. 

 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

La secrétaire dépose des documents (opinion du lecteur) provenant de Monsieur Claude Morisset pour 

information. 

 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 Projet Hormidas-Gamelin 

 

Maxime Pedneaud-Jobin souhaite que la Commission puisse appuyer le projet qui a été présenté à la 

rencontre.  

 

 Spectacle du 25
e
 anniversaire – Académie de danse de l’Outaouais 

 

Monsieur Laprise précise que le spectacle a été un bel événement qui soulignait le 25
e
 anniversaire de 

l’Académie. Des félicitations sont faites pour la qualité professionnelle des danseurs. 
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 Congrès – Fédération des sociétés d’histoire du Québec 

 

Monsieur Michel Prévost remercie l’appui de la Ville pour le 40
e
 congrès de la Fédération. 

 

 Square de la cité 

 

Il est demandé de regarder la possibilité de modifier le nom « Square de la cité ». Cette demande sera 

transmise au comité de toponymie qui assurera le suivi. 

 

SUIVI : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

12. VARIA 

 

Aucun sujet. 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 27 juin 2005 à la Maison du Citoyen, salle des comités dès 18 h. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

La levée d’assemblée est proposée par André Laprise. 

 

Fin de la rencontre : 21 h 15 

 

 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


